



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Eparpouons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX—Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

### Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POCATIÈRE, P. Q.

#### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine* : Jeanne d'Arc et l'Eglise. — Profession religieuse à Saint-Damien de Buckland, comté de Bellechasse. — Un orphelinat agricole à Saint-Damien de Buckland. — Convention agricole des cercles agricoles des comtés de Lac St-Jean et Chicoutimi. — L'école d'industrie laitière de Saint-Hyacinthe. — L'industrie laitière dans le comté de Chicoutimi. — Séance littéraire donnée par la Société Saint-Louis de Gonzague, au collège de Sainte-Anne.

*Causerie agricole* : Les prairies et les pâturages.

*Sujets divers* : Savoir en agriculture. — Cause des insuccès agricoles. — Arbres fruitiers des vergers. — Encouragement en faveur de l'agriculture.

*Choses et autres* : Société coopérative d'agriculture en Allemagne. — La terre est une fabrique de produits agricoles. — Pépinières d'arbres fruitiers dans la province de Québec. — Le malaise en agriculture. — Culture du trèfle. — Amendements pour maintenir la fertilité du sol — La Revue Canadienne.

*Recette* : Manière de faire disparaître les taches de boue sur les étoffes, quand un simple lavis ne suffit pas.

**AVIS.**—Nous prions ceux qui ne sont pas en règle avec l'administration de notre journal, de nous faire parvenir immédiatement le montant qu'ils nous doivent.

### REVUE DE LA SEMAINE

*Jeanne d'Arc et l'Eglise.*—A l'occasion du décret de l'introduction de la cause de Jeanne d'Arc pour la Béatification et la canonisation, la presse s'est occupé beaucoup de l'héroïne de France.

Quelques journalistes ont affirmé sans examen sérieux, que l'Eglise, autrefois, a été l'ennemie, le bourreau de Jeanne d'Arc.

Cela n'est pas conforme à la vérité historique. Peut-on dire sérieusement que les apôtres ont été les ennemis et les bourreaux de Jésus-Christ parce que l'infidèle Judas a eu le malheur de trahir le divin Maître. Si la faute d'un apôtre ne peut être imputée au collège apostolique qui ne comptait que douze membres, à combien plus forte raison la faute d'un évêque infidèle et en révolte contre le Pape ne peut retomber sur des milliers d'évêques et de prêtres qui forment l'Eglise catholique. Nous vouons à l'exécration des chrétiens la mémoire du fameux Cauchon vendu aux Anglais.

Mais ils mériteraient aussi l'exécration, ceux qui prendraient un tel homme pour personnifier l'Eglise.

Les amis de la vérité historique savent que l'Eglise a toujours été favorable à Jeanne d'Arc et l'a tou-